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今天我就来谈谈股票交易的本质，以及题材和资金的关系。

要想做好交易，第一步就是要理解透彻，第二步才是实际操作。股票交易的本质是
什么？是供需关系，或者说买卖双方的多空博弈，题材只是博弈的借口，是形成资
金合力的导火索。我举几个简单的例子以便于理解。

1，股票A突然出现了第一个涨停
，后续不知道怎么走，也不排除会成为妖股
，在首板出现时，有没有涨停原因？如果没有，那就说明实际走势比所谓的题材更
重要。如果有，那么主
力肯定是提前知道了才会拉出涨停，散户
肯定是后知后觉的，那么问题来了，这时候你知道炒作的题材了，你会在次日无脑
买进去吗？肯定不会的，既然不会无脑买，那么知道题材和不知道题材有多大区别
？对于买卖来说没有任何区别，唯一的用处仅仅是所谓你知道它涨停的原因了，以
及你会开始重视它，至于买不买还得看接力。所以那些题材派的人应该好好想想这
个道理，不是有题材了就可以无脑上，而没有你所谓的题材就不可以上。能涨就有
能涨的道理，只是你知道什么原因而已，大资金不是傻子。

对于这一条分析，我的观点是题材是引导因素，是引起重视的理由，但真正指导操
作的还是需要看接力，等会再说到。

2，股票A出现了首板，也对应出现了强硬题材，全市场都知道了，然后也走出了7
连板，试问，有几个大资金是从头拿到尾的？没有，为什么他们拿不住？难道是因
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为他们不知道题材吗？是因为他们根据当下接力情绪选择买卖。有没有人参与了这
只票，但不知道炒作原因的？可以肯定既然参与了一般都是知道炒作原因的，毕竟
现在消息满天飞，你不看到都不行。那么假设一下，假如不知道题材，他们还会不
会参与？答案是一定会和之前的交易完全一样，因为他们当下买入的原因并不是因
为题材，而是因为根据盘面情绪判断可以接力。所以题材和接力哪个重要？

3，
关于成
交量的问题。
股票上涨的本质是买方力量
大于卖方力量，缩量涨停和放量涨停
哪个更好？缩量涨停肯定更强势，因为没什么人卖就被拉到了涨停，但对于持续性
涨停肯定是需要放量换手
的，因为抛压更小，如果一直缩量涨停，积累的获利盘会越来越多，一旦势头不对
肯定就会有很大的抛压。

如果一只票首板成交量很大，好还是不好？

如果一只票一直温和放量
，昨天换手10%涨停，是近期最大成交量，今天换手8%涨停，叫不叫缩量？

4，关于秒板。很多人说秒板不能打， 当然，秒板很多时候量能不太够，但也有秒
板后量能是放大的。可以去研究下所有
历史妖股
，关于秒板的表现，尤其在启动初期。秒板是因为市场开始形成一致，或者说完全
是正常发酵，是绝大多数连板股必然出现的现象，如果单纯的说秒板不能打那还打
板干什么？当然，这里还有一些细节，暂时不便公开。

5，一只连板的股票可以划分为首板，低位板，高位板，反包，二波等阶段，每个
阶段的性质是不一样的，首板是发掘资金该做的事情，但即使他们挖掘出了内在逻
辑打出了首板，也不能拿多远，因为后面不是他们擅长的领域了。低位板和高位板
是接力资金该考虑的事情，这时候他们都知道了炒作逻辑，他们更注重的是持续发
酵和接力情绪，如果市场不认可那就放弃。反包和二波又是另外的资金该考虑的事
情了。没有一个人可以完成的吃透各个阶段，因此要客观定义好自己的位置，你做
什么阶段就要多研究该阶段最重要的东西，其他阶段的表现仅仅作为看客旁观。

6，系统性风险。这种风险是不可控的，任何人坚持一种模式，成功率都不是100%
，偶尔出现的失败完全是应该的，只做正确的操作，至于盈亏那是市场决定的，我
们所要做的就是不断优化这种操作，使得成功率越来越高。
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7，模式的选择。以前欢乐海岸为什么选择5板以上的高位股去接力？这里有三个好
处：第一是选股
轻松，在低位的时候不用操心能不能走出来，让市场自己去选择，只有走出来了再
去参与。第二是不用操心市场情绪，能够有一只高位股出现，市场肯定是没有问题
的。第三是确定性强，高位连板个股人气已经完全激发，不会轻易挂掉，任何时候
入场都会给盈利出局机会，即使断板了，可能还有资金去做反包。

但这种模式有一个不足，那就是出手机会太少了，一个月或者几个月才有一次机会
，对于散户来说根本熬不住寂寞。所以选择模式一定要根据自己的性格，违背了性
格选择模式是一种折磨，带着折磨炒股
怎么可能成功？我比较喜欢折腾，所
以我选择短线
打板，但由于现在市场资
金越来越敏感，高位股容易出现核按钮
，所以我选择了二板三板接力，重点是二板。近期我一直在研究历史中二板走势的
个股，包括妖股和失败的案例，收获颇大，只要继续不断努力优化，相信会做好的
。
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